



Bulletin

hebdomadaire canadien

Vol. 26, N° 34

25 août 1971

LE CANADA ANALYSE LES EFFETS DES MESURES FINANCIÈRES AMÉRICAINES

Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures et premier ministre suppléant, M. Mitchell Sharp, a fait la déclaration suivante lors d'une conférence d'information tenue le 16 août au sujet des effets sur les marchandises canadiennes des surtaxes à l'importation décrétées par les États-Unis:

Le président des États-Unis a fait hier une déclaration qui portait sur quatre points d'importance majeure. Il a d'abord annoncé un blocage des prix et des salaires qui doit durer 90 jours; il a annoncé ensuite un certain nombre de mesures budgétaires et fiscales qui doivent stimuler l'économie des États-Unis; en troisième lieu, il a annoncé l'application d'une surtaxe temporaire à l'importation, pouvant atteindre au maximum 10 pour cent et s'appliquant à toutes les importations frappées normalement de droits et qui ne sont pas déjà soumises à des restrictions quantitatives de la part des États-Unis; il a annoncé, enfin, que les États-Unis avaient fait savoir au Fonds monétaire international qu'ils n'achèteraient

plus librement de l'or pour le règlement des transactions internationales, autrement dit, que le dollar américain n'est plus convertible en un prix d'or déterminé. En ce qui concerne le Canada, nous reconnaissons que les États-Unis ont un grave problème de balance des paiements, problème très sérieux certes et très différent du nôtre. Ils ont un gros déficit au compte général et le dollar américain est faible depuis un certain temps. Il y a aussi le problème interne de l'inflation, qui s'est révélée peut-être plus grave encore qu'au Canada; enfin il se pose, aux États-Unis, des problèmes de chômage qui ne sont pas sans présenter des analogies avec ceux du Canada. Nous sommes prêts à collaborer avec les États-Unis pour tenter de créer un meilleur système monétaire international. Il y va de notre intérêt autant que de celui des États-Unis qu'on dispose d'une base bien définie pour les transactions internationales. Les États-Unis sont une grande nation commerçante; nous le sommes aussi et notre commerce joue peut-être un rôle plus important encore, proportionnellement à notre produit national brut. Donc, en ce qui concerne le Gouvernement canadien, nous désirons particulièrement collaborer avec les États-Unis en vue de la mise en place de meilleurs arrangements monétaires dans le monde entier. Le ministre des Finances, monsieur Benson, est le président, cette année, du Groupe des Dix qui réunit les ministres des Finances des dix pays les plus importants du monde et il est possible qu'il veuille convoquer une réunion pour l'examen même de la question dont le monde entier se trouve saisi à la suite de l'initiative du président Nixon. Quant aux mesures précises qui ont été annoncées, nous nous inquiétons vivement de l'application d'une surtaxe sur les importations qui ne sont pas soumises à des restrictions quantitatives par les États-Unis.

EFFETS POUR LE CANADA

Nous avons fait une analyse préliminaire des effets de ces mesures pour le Canada et il ressort qu'en-

SOMMAIRE

Le Canada analyse les effets des mesures financières américaines	1
Vente de blé à l'Algérie	2
Nouveau représentant à l'OACI	2
Flottaison aérienne	3
Timbre commémoratif de Paul Kane	4
Projets d'expansion de SOQUIP	4
Programme d'entraînement militaire	5
Hausse des prix à la consommation	5
Octrois aux associations sportives	6
L'Expo: source d'emplois pour étudiants	6
Index mensuel	7